

# La expansión de Badalona se frustra al perder parte de su playa

## BADALONA

La fachada litoral, seriamente dañada, es la base para el crecimiento urbanístico y la proyección turística de la ciudad

LUIS BENVENUTY

BADALONA. – A principios del pasado verano, los pescadores de Badalona advertían que las playas de la ciudad habían perdido unos diez metros de anchura en pocos años. Este fin de semana han desaparecido unos 25 metros, un duro mazazo para una ciudad que pretende convertirse en un foco turístico. Las playas de Badalona son visitadas por más de dos millones de personas anualmente y, tal y como han quedado después del fuerte temporal del domingo, representa un fuerte contratiempo para el turismo.

La zona más afectada de Badalona es la comprendida entre el Pont del Petrolí y la localidad de Sant Adrià de Besòs, donde numerosos tramos han quedado completamente "pelados" dejando al aire estructuras de hormigón y acero, otrora desconocidas, colectores y cloacas, algunas arrancadas de cuajo, aparte de restos del primer pantalán de la ciudad, que data de principios del siglo pasado. Por esta zona se planea la construcción del nuevo puerto deportivo y pesquero, y de numerosas viviendas en primera línea de... ¿playa?

"Nunca había visto nada igual. Las olas parecían comerse el Pont del Petrolí", comenta Angel Berruete, un pescador de 65 años que ayer decidió volver a saltar el sedal frente a la antigua fábrica de la Cros.



La ducha de la playa badalonense de "Chernobil" se ha convertido en una especie de naufrago tras el temporal

## ■ LOS EFECTOS EN EL LITORAL DE BARCELONA

### Los vecinos culpan a las obras del Fòrum

La zona de la desembocadura del Besòs fue una de las más afectadas por el fuerte temporal del domingo. Las obras del Fòrum 2004 siguen cubiertas en muchos puntos por el barro. Un portavoz de la empresa responsable de las obras, Infraestructures 2004, explicó que ayer que ni el muelle de abrigo del futuro puerto de Sant Adrià ni el emisario de emergencia han sufrido daños. Las asociaciones de vecinos del Poblenou y la Vila Olímpica apuntaron ayer que estas obras pueden tener algo que ver con la desaparición de la arena y con los daños ocasionados en las playas del Bogatell y la Mar Bella. Las entidades vecinales piden que se haga un estudio sobre impacto medioambiental y de sostenibilidad de las playas de Barcelona, "que pueden estar en peligro debido a las importantes modificaciones que sufrirá el delta del Besòs y toda la franja costera debido a las obras previstas para el Fòrum 2004"

"Aquí se puede haber perdido del orden de 40 metros de playa", señala este veterano trabajador de la mar. Sin duda, ése ha sido el punto más afectado de la localidad.

El Ayuntamiento de Badalona espera que parte de la arena perdida este fin de semana regrese, pero lo cierto es que el desaguado es difícilmente reparable. Según el ecologista local, Francesc Alfambra, "el problema es que el suministro natural de arena a las playas de Badalona procede del litoral del Maresme, pero la gran cantidad de puertos y espigones de la zona impide que lleguen los sedimentos necesarios. Puede parecer un desastre ecológico, pero viene de la mano del hom-

bre. Además, en Badalona hay una ocupación intensiva de la fachada marítima... y eso se acaba pagando de tanto en tanto".

Josep Costa, presidente de la cofradía de pescadores local, estima en un 40 por ciento la proporción de arena perdida en el litoral badalonés. "Hemos advertido muchas veces que estas cosas pasarían. Al final, nos quedaremos sin playa, como en Sitges", dice Costa. Los pescadores de la ciudad han perdido unos dos millones y medio de pesetas en artes de pesca que se encontraban en el mar. Sin embargo, las embarcaciones no han sufrido daños de consideración.

En vista de las malas previsiones meteorológicas, el Ayuntamiento de Badalona espera los últimos golpes de viento para cuantificar unos daños que se calculan cuantiosos:

Josep Costa, presidente de la cofradía de pescadores local, estima en un 40% la proporción de arena perdida en el litoral badalonés

cincuenta árboles se han ido al suelo; las palmeras de la Rambla han perdido un total de 120 hojas; un tercio de las duchas de playa han quedado inservibles, la mayoría eran nuevas; las pasarelas de madera que se adentraban hacia el agua están devastadas y las papeleras han desaparecido. Con todo, en el Consistorio badalonés no confían en que se declare el litoral como zona catastrófica, así que tendrán que buscar otras ayudas económicas para hacer frente a los destrozos. Mientras, los ciudadanos más afectados tratan de volver a la normalidad.

"El almacén está inundado de arena", lamenta un empleado de un club náutico situado en primera línea de mar. "Un catamarán ha aparecido a más de 500 metros completamente destruido." El resto de embarcaciones están en el almacén, arrinconadas por la fuerza de los elementos contra la pared, una sobre la otra... En el club, como en algún que otro restaurante, esperan que lleguen los peritos del seguro.●

## BARCELONA

# Los servicios sociales detectan a unas 400 prostitutas en las calles

BARCELONA. (Redacción.) – Los servicios sociales del Ayuntamiento de Barcelona tienen localizadas entre 300 y 400 prostitutas que trabajan en las calles de la ciudad, principalmente en varias áreas de Les Corts y del Raval. Se trata de trabajadoras sexuales que se hallan en una situación de extrema precariedad, muchas veces atrapadas en re-

las personas atendidas en los centros de los servicios sociales, un 1% está relacionado con problemáticas vinculadas a la prostitución. El Ayuntamiento de Barcelona basa su actuación en datos de dos estudios sobre esta actividad, uno centrado en Les Corts y otro en el Raval.

Según estos informes, en el Raval las prostitutas no comunitarias suponen el 44% del total (la mitad de ellas son subsaharianas). En el caso de Les Corts, el 53% de las trabajadoras sexuales extranjeras procede de Europa del Este y el 25% de Latinoamérica. En general, las prostitutas inmigradas son más jóvenes que las autóctonas. En el área de Les Corts, las extranjeras tienen una media de edad de 24 años (las españolas 36). En el Raval, el 66% de las prostitutas que trabajan en la calle tienen entre 21 y 33 años.

La mayor parte de las trabajadoras sexuales detectadas en la calle por los servicios sociales no habían ejercido esta actividad en sus países de origen. En los casos conocidos en Les Corts, tan sólo el 21% había trabajado en la prostitución antes de llegar a España. El 29% lleva menos de un año ejerciendo esta actividad y un 28% entre uno y tres años.●

Crece el número de trabajadoras sexuales inmigradas, sin los papeles en regla y en situación de extrema precariedad

des mafiosas, según explicó ayer la quinta teniente de alcalde y concejal de Bienestar Social, Núria Carrera. Entre este colectivo crece la presencia de mujeres extracomunitarias, la inmensa mayoría de las cuales sin la documentación en regla.

Carrera explicó ayer en la comisión de Bienestar Social del Ayuntamiento, en respuesta a una pregunta del grupo de CiU, que, de todas



MANÉ ESPINOSA

## El Ecoparc 1, en marcha

El Ecoparc 1 de Barcelona, la planta de tratamiento de residuos que ha empezado a funcionar en la Zona Franca, fue presentada ayer de manera oficial, con el alcalde Joan Clos al frente. Este Ecoparc recibe de momento unos 80 toneladas diarias de residuos procedentes de Barcelona, Sant Adrià, Montcada i Reixac,

Ripolllet y Badalona. En febrero del 2002, cuando esté a pleno funcionamiento, podrá recibir hasta 900 toneladas diarias de los municipios citados, más Cerdanyola y Badía. Con esta instalación, el 30% de los residuos que hoy acaban en incineradoras o vertederos, se reciclará para hacer compostaje y generar energía.